
CÂMARA MUNICIPAL DE DELMIRO GOUVEIA 
ESTADO DE ALAGOAS 

Trav. Luiz Carlos Cavalcante de Lima, 04, Centro 

 

ATA DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA DE 2023 

REALIZADA EM 05 DE OUTUBRO DE 2023. 

Às dez horas do dia cinco de outubro do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se no Plenário da 
Câmara Municipal de Delmiro Gouveia – Estado de Alagoas, sob a Presidência da Vereador Marcos 
Antônio Silva, 1º Secretário, e os vereadores: Edna Gomes Bernardo, Carlos José,  Junior Lisboa, 
Everton Henrique Barbosa Rocha, Raimundo V. Benício, Wendel Emiliano, Ezequiel de Carvalho, 
Henriqueta Cardeal, Jamil Cordeiro de Araújo Filho. Ausente: Jaelson Pereira Leite. Havendo 
número regimental legal, o Presidente deu por aberta a Sessão, autorizou o vereador Ezequiel, para 
fazer a leitura da ata da sessão anterior, que lida e posta em discussão foi aprovada por 
unanimidade. Em seguida o Presidente determinou ao vereador Carlos José, para fazer a leitura das 
matérias destinadas  a ordem do dia:  

1.  Ofício nº 
061/2023 

Relatório de Prestação de Contas de 

Governo Municipal de 2013. Poder Executivo 

2ª 

Votação 

2.  
Projeto de 
Decreto nº 
06/2023 

Dispõe sobre julgamento das contas da 

Prefeitura Municipal de Delmiro Gouveia 

do exercício 2014. 
Poder 

Legislativo 

2ª 

Votação 

3. P 
Projeto de 
Decreto nº 
07/2023 

Dispõe sobre julgamento das contas da 

Prefeitura Municipal de Delmiro Gouveia 

do exercício 2015. 
Poder 

Legislativo 

2ª 

Votação 

4.  
Projeto de 
Lei nº 
12/2023 

Dispõe sobre alterações da lei nº 

1.382/2022 (Código Tributário) Poder Executivo 

2ª 

Votação 

5.  
Projeto de 
Lei nº 
16/2023 

Altera a lei nº 860/2005-lei da estrutura 

organizacional administrativo de Delmiro 

Gouveia, modificando as nomenclaturas 

de assistência social infância e juventude 

e da secretaria de turismo cultura e 

esportes e dá outras providências. 

Poder Executivo 

2ª 

Votação 

6.  
Projeto de 
Lei nº 
23/2023 

Dispõe sobre a gratificação de 

produtividade fiscal e tributária – GPFT, 

altera os vencimentos do cargo de 

auditor tributário municipal, e dá outras 

providências 

Poder Executivo 
 

7.  
Projeto de 
Lei nº 
017/2023 

Dispõe sobre a fixação do subsídio dos 

vereadores do município de Delmiro 

Gouveia e dá outras providências. 
Poder 

Legislativo 

 

8.  
Indicação 
nº 
122/2023 

Solicita calçamento na rua José Moreira 

no bairro Bom Sossego. 
Carlos José 
Bezerra dos 

Santos 

 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Ficheiro:Bras%C3%A3o_do_Estado_de_Alagoas.svg


 
Em seguida o Presidente colocou o painel a disposição para inscrição dos vereadores para uso no 

horário de expediente, não havendo inscrições, passou apreciar as materiais destinadas à ordem do 

dia: determinou a inclusão na pauta do dia Projeto de Lei n.º 24/2023, de autoria do Poder 

Executivo, com a palavra o Vereador Carlos José, requereu que o Processo incluído na pauta, seja 

votado em caráter de urgência urgentíssima, por se trata de matéria importante. O Presidente 

colocou em discussão, não havendo discussão, colocou em votação, o requerimento foi aprovado. 

Em seguida o Presidente suspendeu a Sessão por 15 minutos para emissão de pareceres. Em 

seguida o Presidente verificou que havia número legal, e reabriu a sessão, passando apreciar as 

matérias da ordem do dia: determinou ao vereador Ezequiel, para fazer a leitura dos pareceres, 

referente ao Projeto 024/2023, colocados em discussão, não havendo discussão, coloco em 

votação, os quais foram aprovados, colocado o Projeto em 1º e 2ª discussão e votação, o mesmo foi 

aprovado, devendo ser encaminhado a Prefeita do Município para as devidas providências; O Ofício 

nº 061/2023; o Projeto de Decreto nº 06/2023; Projeto de Decreto nº 07/2023; Projeto de 

Lei nº 12/2023 e o Projeto de Lei nº 16/2023, foram todos aprovados em 2ª votação; o 

Projeto de Lei n.º 023/2023, de autoria do Poder Executivo; e o Projeto de Lei n.º 017/2023, 

de autoria do Poder Legislativo;   serão encaminhados a Comissão de Justiça, para 

emissão de pareceres; a Indicação n.º 122/2023, encaminho a Prefeita do Município para 

as devidas providências. Em seguida o Presidente abriu o painel aos vereadores para inscrições 

das explicações pessoais, encerrada as inscrições, os vereadores inscritos fizeram uso da palavra: 1º 

o vereador Junior Lisboa, o qual saudou a todos presentes, e fez uma moção pesar em nome um 

vizinho meu da Rua da Olavo Bilac, Sr. Luiz Brasiliano de Melo, que faleceu ontem, pai de meus 

amigo de infância Valmir ex prefeito de Carneiros, Gilmar Brasiliano,  Adailton Brasiliano, Andrea, 

Tatinha, Sílvio em memória, pessoas amigas e de muita garra, Sr. Luiz inclusive, foi candidato a 

vereador nesta cidade, e perdeu por poucos votos, convido todos para seu sepultamento logo mais 

a tarde, bem como quero lembrar a todos da entrega de 3 títulos de cidadão ao Sr. Fernando farias 

e Jorge Cavalcante, sugeridos por mim,  que acontecerá amanhã, e outra d autoria do Vereador 

Jamil, a Sra. Fátima Canuto, convido a todos para se fazerem presentes, finalizou dizendo que tem 

recebido reclamações de Mototaxistas, que estão sendo cobrados para regularização de suas 

motos, quero pedir que seja criado um REFIS para diminuição destas taxas, pois são todos 

trabalhadores em situação difícil, peço a vocês e a Prefeita, para juntos ajudarmos esta categoria;  

2º vereador Everton, saudou a todos presentes, iniciou cobrando a prefeita prioridade na liberação 

de uma ambulância para os povoados citados na Indicação do vereador Junior Lisboa, bem como 

também a limpeza das barragens do município, conforme indicação do vereador Junior Lisboa, que 

votou contra o projeto de suplementação de verba por entender que a prefeita não está cuidando 

da cidade, em especial, dos povoados; 3º Vereador Ezequiel, saudou a todos presentes, que, a 

eleição do Conselho Tutelar, realizada em nosso município,  transcorreu de forma transparente, 

tendo sido reeleitos 3 deles, e que teve 2 novatos, parabenizou a todos que se elegeram, espero 

que seja feito um bom trabalho, bem como a Cristiane Marques, Secretaria da Ação Social, a 

Prefeita também pelo suporte necessário, quero refletir sobre o depoimento do vereador Junior 

Lisboa, sobre o REFIS, essas pessoas geralmente não tem nenhum outro emprego digno, a profissão 

de mototaxista é muito perigosa, é de grande relevância o pedido, para melhor conforto para todos 

da categoria;  4º Vereador Carlos José, que saudou a todos presentes, agradeceu a todos que 

apoiaram as suas indicações,  que apoiou o pedido de suplementação, exatamente para cobrar o 

asfalto no Bairro Bom Sossego, quem ganha com isso é a comunidade, disse ao vereador Junior que 



também é a favor dos títulos que serão entregues amanha, pois são pessoas que colaboram com a 

nossa cidade, e finalizou dizendo que infelizmente não estará presente; 5º vereador Jamil Cordeiro, 

saudou a todos presentes, que é uma satisfação acompanhar as Redes Sociais, e vê o quanto a 

Prefeita do nosso município, tem lutado para dar continuidade as obras de pavimentação das ruas 

que estão paralisadas, bem como a recuperação de ruas já cobradas aqui nesta Casa legislativa, as 

quais também serão beneficiadas, a história de nossa cidade tem que ser preservada, faz parte da 

nossa cultura, amanhã será um dia impar, onde concederemos 3 títulos de cidadãos delmirenses, ao 

Sr. Fernando Cavalcante Lopes Farias, Jorge Luiz Cavalcante, e a Fátima Maria Moreira Canuto 

Rocha, pessoas que representam muito e que apostam no desenvolvimento de nossa cidade, de 

forma efetiva, faço questão de dizer o quanto foi importante a Fábrica Pedra para nossa cidade, que 

na época tínhamos mais de 3.400 funcionários fichados na mesma, passado o tempo e a mesma 

teve que fechar, o que nos preocupou muito, todavia, o progresso chegou, e  o Shopping da Vila 

hoje é uma realidade que veio para amenizar,  convido a população demirense para acompanhar a 

entrega dos títulos outorgados, por gratidão e merecimento a tudo que já foi feito em nossa cidade; 

que, o Projeto 24/2023, aprovado por esta Casa Legislativa, vai dar condições e liberdade contábil a 

Prefeita, para não permitir que obras e investimentos sejam paralisadas por falta de recursos, 

finalizo parabenizando todo o processo de eleição dos novos Conselheiros do Município, espero que 

seja feito um trabalho digno  em favor da criança e do adolescente. Nada mais a tratar, o Presidente 

deu por encerrada a sessão, agradecendo as entidades e a todos os presentes, da qual, eu Rubens 

Souza Silva, lavrei a presente ata que lida e aprovada, será assinada pela mesa diretora e 

vereadores presentes. Sala das sessões da Câmara Municipal em 05 de outubro de 2023. 

 

 

 


